
Conseil municipal du 07/07 /2020  

  Page 1 sur 28 

  

 

 

 

 

y CHATEAUNEUF-SUR-SARTHEy CHAMPIGNEy 

y CONTIGNEy MARIGNEy BRISSARTHEy 

y CHERREy SOEURDRESy QUERREy 
 

 

DATE DE CONVOCATION :  1er JUILLET 2020 

TRANSMISSION PAR VOIE DEMATERIALISEE 
 

 

 

 

C O N S E I L  M U N I C I P A L   

S é a n c e  d u  m a r d i  0 7  j u i l l e t  2 0 2 0  

P r o c è s - v e r b a l  
 

 

La séance est ouverte à  20h10. 

 

1.  Quorum  

 
1 LEZE  Maryline  P 16 CHIRON Jacky  P 30 BERTIN Jérémy  P 

2 DESNOËS  Estelle P 17 BOULEAU Pascal  P 31 GUIHENNEUC  Marianne  P 

3 POMMOT Michel  P 18 LETHIELLEUX Jean -Michel  AE 32 FOUIN Marion  P 

4 LANGLAIS Véronique  P 19 BERNIER Catherine  P 33 RABOUAN Justine AE 

5 DRIANCOURT Marc -Antoine  P 20 PERTUISEL Roselyne  P 34 RICHARD Maud  P 

6 SANTENAC Rachel  P 21 PREZELIN Eric P 35 KLEIN Bernadette  P 

7 THEPAUT Michel  P 22 MARTIN Alain  A 36 BOURRIER Alain  P 

8 BURON Christelle  P 23 CHABIN Nathalie  P 37 CHATILLON Jean -Yves P 

9 ERMINE Benoît  P 24 BRICHET Stéphane  P 38 LEOST Marie -Hélène  P 

10 FRANCOIS Marie -Jeanne  P 25 RIVENEAU Annie  AE 39 FLAMENT Sophie  P 

11 MASSEROT  Christian  P 26 JOUANNEAU-FERRON Laetitia  P 40 GUILLOT Jean -François  AE 

12 BOUDET Marie -Christine  P 27 JAMIN Grégoire  P 41 CONGNARD  Charlotte  AE 

13 FOUIN Dominique  P 28 PAULY-MOREAU Noémie  A 42 BODIN Freddy  P 

14 NOILOU Jean -Claude  AE 29 MASE Stéphane  P 43 GUERIN Aurélie  P 

15 LAURIOU Jean -Yves P         

 

Liste des pouvoirs donnés à la séance du conseil municipal du 7 juillet 2020 :  

 
1 Monsieur Jean -Michel LETHIELLEUX Donne pouvoir à  Madame Rachel SANTENAC  

2 Madame Justine RABOUAN  Donne pouvoir à  Madame Marie -Jeanne FRANCOIS  

3 Monsieur Jean -Claude NOILOU  Donne pouvoir à  Madame Rachel SANTENAC  

4 Madame Annie RIVENEAU  Donne pouvoir à  Madame Estelle DESNOËS  

5 Madame Charlotte CONGNARD  Donne pouvoir à  Monsieur Alain BOURRIER 

6 Monsieur Jean -François GUILLOT Donne pouvoir à  Madame Marie -Hélène LEOST 

 

 

Nombre de conseillers en exercice  43 

Nombre de présents  35 

Nombre de pouvoir  6 

Quorum  
22 abaissé à  

15 pendant lõ®tat dõurgence sanitaire 

Nombre de voix exprimées (présents et pouvoirs)  41 
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2.  Désignation du secrétaire de séance  

 

Madame  Marianne GUIHENNEUC est désignée secrétaire de séance . 

 

3.  Approbation du procès -verbal de la séance du conseil municipal en date du 23 juin  

 

Des modifications ont été apportées au PV suite aux remarques de plusieurs élus  concernant des 

manques de pr®cisions ou des absences de retranscription dõintervention.  

 

Madame Véronique LANGLAIS  indique quõelle souhaite quõau sein du point traitant du r¯glement 

intérieur de la restauration scolaire, il soit précisé que la restauration de Marigné qui est actuellement 

gérée par RESTORIA, sera à compter du 1 er janvier 2021 gérée en régie. Madame la Maire  lui indique 

que cette remarque a été prise en compte da ns le procès -verbal. Elle souhaite également préciser 

quõune candidature va °tre lanc®e ¨ compter de septembre 2020 pour pouvoir recruter un cuisinier 

à partir du 1 er janvier 2021.  

 

Madame Aurélie GUERIN  indique quõelle a fait remonter aux services quõil manquait des éléments au 

sein du procès -verbal. Madame la Maire lui rappelle quõil ne faut pas h®siter ¨ faire des retours aux 

services sõil manquait des ®l®ments ¨ lõavenir.  

 

Le procès -verbal de la s®ance du 23 juin 2020 est adopt® ¨ lõunanimit®. 

 

ABSTENTION 0 Dont pouvoir (s) 0 

CONTRE 0 Dont pouvoir (s) 0 

POUR 41 Dont pouvoir (s) 6 

 

 

4.  Ordre du jour  
 

1. Modification de la composition des commissions municipales thématiques  

2. Convention de mise à disposition de la piscine de Châteauneuf -sur-Sarthe au profit du club 

de plongée de Tiercé  

3. Cr®ation dõun march® sur la commune d®l®gu®e de Ch©teauneuf-sur-Sarthe  

4. R®novation de lõ®clairage public en partenariat avec le SIEML 

5. ç Op®ration de Revitalisation de Territoire (ORT) è dans le cadre de lõOPAH-RU ð Autori sation 

de signature  

6. Constat de la désaffectation du domaine public ð Commune déléguée de Châteauneuf -sur-

Sarthe  

7. Cession des parcelles ð Commune déléguée de Châteauneuf -sur-Sarthe  

8. Mise en place de servitudes de passage ð Commune déléguée de Châteauneuf -sur-Sarthe  

9. Modification de droit commun n°03 du PLU de la commune déléguée de Châteauneuf -sur-

Sarthe  

10. D®bat sur les orientations g®n®rales du projet dõam®nagement et de d®veloppement durable 

ð R®vision du Plan local dõurbanisme de la commune d®l®gu®e de Ch©teauneuf -sur-Sarthe  

11. Indemnités de fonction  

12. Participation communale aux frais de fonctionnement des OGEC  

13. Versement de subventions  

14. Indemnisation dõun compte ®pargne temps ð mutation agent  

 

 
ăăăăăăăăăăăăăăăă 
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1.  

 

Modif icat ion de la  composit ion des commissions munic ipa les thémat iques  

 

 

Rapporteur  : Maryline LEZE 

 

Lors de la séance du conseil municipal du 23 juin 2020, la commune des Hauts -dõAnjou a act® la 

composition des commissions municipales.  

 

Afin que chaque conseiller communal puisse int®grer une commission, il y a lieu dõapporter des 

modifications. Il est proposé au conseil municipal de  :  

¶ Porter ¨ 14 le nombre maximum dõ®lus pr®sents dans la commission ç ANIMATION TERRITORIALE 

et CITOYENNETE » ; 

¶ Intégrer Monsieur Jacky CHIRON à la commission «  ANIMATION TERRITORIALE et CITOYENNETE ». 

 

Nom  Prénom  Commune déléguée  
Finances -  

Vie Économique  Locale  

Nombre de conseillers  15 élus  

FOUIN Dominique  CHAMPIGNE X 

POMMOT Michel  CHÂTEAUNEUF-SUR-SARTHE X 

BOUDET Marie -Christine  CHATEAUNEUF-SUR-SARTHE X 

BURON Christelle  CHERRE X 

DESNOES Estelle CHAMPIGNE X 

DRIANCOURT Marc Antoine  CHATEAUNEUF-SUR-SARTHE X 

ERMINE Benoît  SOEURDRES X 

FRANCOIS Marie -Jeanne  CHAMPIGNE X 

LANGLAIS Véronique  MARIGNE X 

MASSEROT Christian  QUERRE X 

SANTENAC Rachel  BRISSARTHE X 

THEPAUT Michel  CONTIGNE X 

BOURRIER Alain  BRISSARTHE X 

GUILLOT Jean -François  CONTIGNE X 

KLEIN Bernadette  CHAMPIGNE X 

 

Nom  Prénom  Commune déléguée  
Administration -  

moyens généraux  

Nombre de conseillers  8 élus 

BURON Christelle  CHERRE X 

BOUDET Marie -Christine  CHATEAUNEUF-SUR-SARTHE X 

MASSE  Stéphane  CHERRE X 

PAULY-MOREAU Noémie  SOEURDRES X 

RIVENEAU Annie  CHAMPIGNE X 

BODIN Freddy  CHATEAUNEUF-SUR-SARTHE X 

BOURRIER Alain  BRISSARTHE X 

CONGNARD  Charlotte  CHATEAUNEUF-SUR-SARTHE X 

 

Nom  Prénom  Commune déléguée  
Animation territoriale et 

citoyenneté  

Nombre de conseillers  14 élus  

BOUDET Marie -Christine  CHÂTEAUNEUF-SUR-SARTHE X 

FRANCOIS Marie -Jeanne  CHAMPIGNE X 

THEPAUT Michel  CONTIGNE X 

BERTIN  Jérémy  SOEURDRES X 

BOULEAU Pascal  CHATEAUNEUF-SUR-SARTHE X 

BRICHET Stéphane  MARIGNE X 

CHIRON  Jacky  MARIGNE X 

JOUANNEAU-FERRON Laëtitia  CHERRE X 
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NOILOU Jean -Claude  BRISSARTHE X 

PERTUISEL Roselyne  CHATEAUNEUF-SUR-SARTHE X 

RABOUAN Justine  CHAMPIGNE X 

FLAMENT Sophie  BRISSARTHE X 

GUERIN Aurélie  CHATEAUNEUF-SUR-SARTHE X 

GUILLOT Jean -François  CONTIGNE X 

 

Nom  Prénom  Commune déléguée  
Cadre de vie -  

Aménagement du territoire  

Nombre de conseillers  14 élus  

DRIANCOURT Marc -Antoine  CHÂTEAUNEUF-SUR-SARTHE X 

ERMINE Benoît  SOEURDRES X 

LANGLAIS Véronique  MARIGNE X 

MASSEROT Christian  QUERRE X 

BERNIER  Catherine  CONTIGNE X 

FOUIN Dominique  CHAMPIGNE X 

LAURIOU Jean -Yves CHATEAUNEUF-SUR-SARTHE X 

LETHIELLEUX Jean -Michel  BRISSARTHE X 

MASSE  Stéphane  CHERRE X 

MARTIN Alain  CHATEAUNEUF-SUR-SARTHE X 

PREZELIN Eric CHAMPIGNE X 

BODIN Freddy  CHATEAUNEUF-SUR-SARTHE X 

CHATILLON Jean -Yves CHAMPIGNE X 

LEOST Marie -Hélène  MARIGNE X 

 

Nom  Prénom  Commune déléguée  
Solidarités - Famille - 

Education  

Nombre de conseillers  13 élus  

DESNOËS Estelle CHAMPIGNE X 

SANTENAC Rachel  BRISSARTHE X 

BOUDET Marie -Christine  CHATEAUNEUF-SUR-SARTHE X 

CHABIN Nathalie  CONTIGNE X 

FOUIN Marion  MARIGNE X 

GUIHENNEUC Marianne  CHATEAUNEUF-SUR-SARTHE X 

JAMIN Grégoire  QUERRE X 

JOUANNEAU-FERRON Laëtitia  CHERRE X 

PAULY-MOREAU Noémie  SOEURDRES X 

RICHARD Maud  CHAMPIGNE X 

CHATILLON Jean -Yves CHAMPIGNE X 

CONGNARD  Charlotte  CHATEAUNEUF-SUR-SARTHE X 

GUERIN Aurélie  CHATEAUNEUF-SUR-SARTHE X 

 

Le conseil municipal est invité à  

Ĕ Modifier la composition des commissions municipales thématiques comme présenté ci -

dessus ;  

Ĕ Autoriser Madame la Maire, Maryline LÉZÉ ou son représentant, à signer tout document 

n®cessaire ¨ lõex®cution de la pr®sente délibération.  

 

ABSTENTION 0 Dont pouvoir (s) 0 

CONTRE 0 Dont pouvoir (s) 0 

POUR 41 Dont pouvoir (s) 6 
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2.  

 

Convent ion de mise à dispos it ion de la  piscine de Châteauneuf - sur- Sarthe au  

prof i t  du club de plongée de Tiercé  

 

 

Rapporteur  : Marie -Jeanne FRANCOIS  

 

Chaque année le club de plongée de Tiercé utilise la piscine de la commune déléguée de 

Châteauneuf -sur-Sarthe.  

 

Afin de formaliser cette mise à disposition il est proposé la convention ci -jointe.  

 

Le conseil municipal est invité à  

Ĕ Autoriser la Maire ou s on représentant à signer la convention de mise à disposition de la piscine 

de Châteauneuf -sur-Sarthe au profit du club de plongée de Tiercé et tout document utile à 

lõapplication de la pr®sente d®lib®ration.  

 

ABSTENTION 0 Dont pouvoir (s) 0 

CONTRE 0 Dont pouvoir (s) 0 

POUR 41 Dont pouvoir (s) 6 

 

 

3.  

 

Cr®ation dõun march® sur la commune d®l®gu®e de Ch©teauneuf- sur- Sarthe  

 

 

Rapporteur  : Marc -Antoine DRIANCOURT 

 

La commune de Châteauneuf -sur-Sarthe a engag® d¯s la fin de lõann®e 2018 une r®flexion sur la 

cr®ation dõun nouveau march® sur la commune en partenariat avec le GABB Anjou et a donn® lieu 

à plusieurs réunions impliquant les commerçants, les élus, les ensei gnants, les gestionnaires de la 

restauration scolaire et des membres dõassociation. A lõissu de ces r®unions, le GABB a pr®conis® la 

cr®ation dõun march® bio et de terroir en parall¯le du march® du vendredi matin qui permet une 

offre diversifiée mais diffi cilement accessible pour les personnes actives.  Monsieur Marc -Antoine 

DRIANCOURT, Maire délégué de la commune de Châteauneuf -sur-Sarthe, a déjà consulté les 

commerants pr®sents sur le march® du vendredi matin afin dõenvisager avec eux un second 

passage, le mercredi en fin dõapr¯s-midi de 17h00 à 19h00, sur la place du moulin. En dehors de 

certains commerçants intéressés, la majorité à refuser cette proposition.   

 

En parall¯le, plusieurs commerants ont d®j¨ indiqu® quõils souhaitent int®grer ce nouveau marché  :  

¶ Trois maraichers  

¶ Un producteur de produits laitiers  

¶ Un producteur de volailles et de lapins  

¶ Un crêpier  

¶ Un fromager  

¶ Un marchand dõïufs et de pains 

 

Afin de permettre la cr®ation de ce march®, lõUnion D®partementale des Commerants de March®s 

(UDCM 49) doit émettre un avis. Celui -ci est favorable mais émet une réserve concernant le type de 

commerçants sur le marché  : la pr®sidente de lõUDCM pr®conisait de ne pas se focaliser uniquement 

sur lõalimentaire mais dõouvrir ®galement ¨ dõautres types de com merçants. Cette remarque a été 

entendue et une marchande de bijoux a été contacté e pour intégrer le marché.  

 

Le conseil municipal est invité à  

Ĕ Autoriser la cr®ation dõun nouveau march® sur la commune d®l®gu®e de Ch©teauneuf-sur-

Sarthe  ; 

Ĕ Dire que le marché aura lieu le mercredi de 17h00 à 19h00 sur la place du Moulin à 

Châteauneuf -sur-Sarthe  
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Ĕ Autoriser Madame la Maire, Maryline LÉZÉ ou son représentant, à signer tout document 

n®cessaire ¨ lõex®cution de la pr®sente d®lib®ration. 

 

Monsieur M arc -Antoine DRIANCOURT pr®cise quõil existe d®j¨ deux march®s sur la commune des 

Hauts-dõAnjou. Ces derniers ont des horaires similaires, le matin, ce qui ne permet pas aux familles 

actives et travaillant en dehors du territoire de se fournir en denrées al imentaires via ces marchés 

locaux. Il rappelle que la création de ce marché du mercredi a ®t® r®fl®chie avec lõancienne 

municipalité de Châteauneuf -sur-Sarthe et en partenariat avec la GABB Anjou (Groupement des 

Agriculteurs biologistes et biodynamistes de  Maine -et -Loire). Afin de permettre la création du marché, 

lõUnion D®partementale des Commerants de March®s (UDCM) sõest prononc®e favorablement sous 

r®serve quõun point dõ®tape soit r®alis® au bout de 3 mois, et que le march® soit ouvert ¨ dõautres 

types  de commerçants. En ce sens, un commerçant de biscuits locaux a été contacté et a confirmé 

sa venue. Il est indiqué que le «  Marché du terroir  » aura lieu le mercredi de 17h00 à 19h00, sur la place 

du Moulin à compter du mercredi 8 juillet 2020.  

 

Monsieur Freddy BODIN  indique quõil est dõaccord sur le principe pour la cr®ation dõun march®, mais 

que la méthode utilisée  ne lui convient pas. En effet, des articles de presses ainsi que des banderoles 

permettant de faire la communication de lõ®v¯nement ont d®j¨ été diffusés, alors même que le 

conseil municipal ne doit se prononcer que ce soir, soit la veille de lõ®v¯nement.  

 

Madame la Maire  répond que le projet de création de marché par les commerçants est suspendu à 

la décision du conseil municipal de ce soir.  

 

Monsieur Marc -Antoine DRIANCOURT indique que pour permettre la r®ussite dõun tel ®v¯nement, il 

faut communiquer en amont pour que les habitants puissent en être informés et que le marché du 8 

juillet soit une réussite.  

 

Madame Aurélie GUERIN  demande si le premier march® nõaurait pas pu °tre d®cal® dõune semaine 

et se tenir le mercredi 15 juillet.  

 

Monsieur Marc -Antoine DRIANCOURT indique que les commerçants étaient demandeurs pour que le 

marché soit mis en place rapidement car ils sont en ple ine saison.  

 

Madame la Maire  rappelle que ce sont les commerçants qui ont pris le risque de communiquer auprès 

de la population sans avoir la réponse ferme du conseil municipal.  

 

Monsieur Pascal BOULEAU  se demande pourquoi on devrait attendre le mercredi  15 juillet pour mettre 

en place le marché puisque les commerçants sont demandeurs et que le contexte actuel de la 

pand®mie a d®j¨ fait perdre beaucoup de temps et quõils nõont pas ®t® en capacit® de vendre leur 

production. Ainsi, sõil est mat®riellement possible dõorganiser le march® d¯s demain, pourquoi 

attendre  ?  

 

Monsieur Alain BOURRIER indique que certains commerçants lui ont fait part de leurs 

m®contentements car la mise en place dõactivit® en bord de Sarthe vide le cïur de bourg. 

 

Monsieur Marc -Anto ine DRIANCOURT indique que les commerants du cïur de bourg ont ®t® 

consultés dans le cadre de la préparation de ce marché. De plus, concernant le café éphémère, il a 

été proposé  deux cafetiers présents  sur la place Robert Le Fort de se positionner pour ex ploiter 

lõ®tablissement. Ils ont tous les deux r®pondus quõils nõ®taient pas int®ress®s car ils ®taient d®pendant 

de lõactivit® ç PMU » de leurs cafés.  De plus, ils ne disposent pas de licence IV supplémentaires 

permettant l õexploitation du café éphémère.  

 

Monsieur Alain BOURRIER souligne que les deux cafetiers nõont pas ®t® mis en capacit® dõexploiter le 

café éphémère.  

 

Monsieur Marc -Antoine DRIANCOURT rappelle que la population des cafés sur la place Robert le Fort 

et du  café éphémère ne sont les mêmes. Le café éphémère développe une activité en bord de 

Sarthe avec des animations musicales le weekend. Les cafetiers install®s nõont pas les capacit®s pour 

proposer ce genre dõactivit®. 
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Madame la Maire  rappelle que le but nõest pas de d®plac® le march® existant qui est install® en cïur 

de bourg  le vendredi , sur la place Robert le Fort, mais dõen cr®er un second sur la place du Moulin. 

 

Monsieur Alain BOURRIER indique que lors des premières discussions c oncernant la cr®ation dõun 

second march® lors du pr®c®dent mandat, il avait dõabord ®t® ®voqu® la possibilit® de lõinstaller sur 

la Place Robert le Fort. Le projet initial a donc été modifié pour déplacer ce nouveau marché en bord 

de Sarthe.  

 

Monsieur Marc -Antoine DRIANCOURT indique que ce choix a ®t® fait ¨ lõinitiative des commerants 

qui souhaitaient sõinstaller en bord de Sarthe pour profiter ®galement de lõouverture du caf® 

®ph®m¯re. Lõ®quipe municipale de Ch©teauneuf-sur-Sarthe a validé ce choix car i l émanait des 

commerçants.  

  

Madame la Maire  souhaite rappeler que lõinitiative des commerants de vouloir sõinstaller est une 

bonne chose et permet de servir lõattractivit® du territoire.   

 

ABSTENTION 9 Dont pouvoir (s) 2 

CONTRE 0 Dont pouvoir (s) 0 

POUR 32 Dont pouvoir (s) 4 

 

 

Cadre de vie ð Aménagement du territoire  
 

4.  

 

R®novation de lõ®clairage public en partenar iat  avec le SIEML  

 

 

Rapporteur  : Véronique LANGLAIS  

 

Le SIEML propose un programme de r®novation de lõ®clairage public de 2015 ¨ 2020.  

 

Ce programme sõinscrit, certes dans lõobjectif dõ®conomie dõ®nergie mais aussi dans lõobjectif de 

remplacer les dispositifs en place dont les consommables ne sont plus produits. Ainsi, à travers ce 

dispositif le SIEML participe ¨ hauteur de 50% du total dõinvestissement pour 2020, et à 25% à partir de 

2021. 

 

Le SIEML a fait un travail de rep®rage et dõestimation des co¾ts dõinvestissement sur lõensemble des 

Hauts-dõAnjou. Le budget total de r®novation, cand®labres et armoires, sõ®l¯ve ¨ 418 880 û, soit une 

répartition de 209  440 û pour la commune. 

 

Commune  
Montant  

TRAVAUX 

TOTAL 

HT RESTANT 

A CHARGE 

DE LA 

COMMUNE 

Nombre 

de points 

à rénover  

Nombre 

d'armoires  

HT RESTANT A 

CHARGE DE LA 

COMMUNE 

pour les 

ARMOIRES 

Montant Total 

des travaux 

avec 

armoires  

Montant Total 

investissement 

commune pour le 

renouvellement 

avec armoire  

Sïurdres 27 650,00 û 13 825,00 û 33 2 4 000,00 û 35 650,00 û 17 825,00 û 

Contigné  24 150,00 û 12 075,00 û 23 2 4 000,00 û 32 150,00 û 16 075,00 û 

Cherré  18 000,00 û 9 000,00 û 17 2 4 000,00 û 26 000,00 û 13 000,00 û 

Brissarthe 41 330,00 û 20 665,00 û 60 2 4 000,00 û 49 330,00 û 24 665,00 û 

Champigné  93 450,00 û 46 725,00 û 79 2 4 000,00 û 101 450,00 û 50 725,00 û 

Querré     1 2 000,00 û 4 000,00 û 2 000,00 û 

Marigné     1 2 000,00 û 4 000,00 û 2 000,00 û 

Châteauneuf -

sur-Sarthe 
146 300,00 û 73 150,00 û 135 5 10 000,00 û 166 300,00 û 83 150,00 û 
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Total HT 350 880,00 û 175 440,00 û 347 17 34 000,00 û 418 880,00 û 209 440,00 û 

 
Lõann®e 2020 ®tant la derni¯re ann®e pour adh®rer au programme, le Conseil Municipal est invit® ¨ 

sa prononcer sur son adh®sion au programme et sur le montant dõinvestissement souhait®. La 

commune doit aussi statuer sur ses souhaits de rénovation  : secteur , choix de matériel et année par 

secteur.  

 

Le conseil municipal est invité à  

Ĕ Adh®rer au programme de r®novation de lõ®clairage public du SIEML ; 

Ĕ Fixer les modalit®s dõadh®sion au programme de r®novation de lõ®clairage public du SIEML ; 

Ĕ Autoriser Madame la Maire, Maryline LÉZÉ ou son représentant, à signer tout document 

n®cessaire ¨ lõex®cution de la pr®sente d®lib®ration. 

 

Madame Véronique LANGLAIS  indique que lõestimation pr®sent®e a ®t® faite au plus haut. Des ®tudes 

compl®mentaires vont permettre dõaffiner ces montants. Il faut également soustraire tout  ce qui attrait 

au p®rim¯tre de lõOPAH-RU. Ainsi, la dépense sera étalée sur les exercices 2021  et 2022 .  

 

Monsieur Jean -Yves LAURIOU sõinterroge car ce point nõa jamais ®t® port® en commission ou en 

conseil avant aujourdõhui alors que le programme date de 2015. 

 

Madame la Maire  indique que ce progra mme du SIEML nõa pas ®t® port® à la connaissance d es élus 

car il y avait des projets plus urgents à traiter en priorité depuis 2015, notamment la fusion des 

communaut®s de communes et des communes. Le programme de r®novation du SIEML nõa donc 

pas été jugé comme prioritaire.  

 

Monsieur Jean -Yves LAURIOU dem ande pourquoi le programme de rénovation du SIEML ne prévoit 

pas un programme dõenfouissement des r®seaux.  

 

Madame la  Maire  pr®cise quõil y a un v®ritable de travail ¨ amorcer sur la pertinence de programme 

de rénovation rue par rue en lien avec la commis sion urbanisme, les communes déléguées et le SIEML.  

De plus, c ertains secteurs ont d®j¨ fait lõobjet de r®novation et dõenfouissement de r®seaux. La 

commission urbanisme aura pour mission de travailler sur ce sujet . 

 

Madame Véronique LANGLAIS  rappelle quõil ne faut pas hésiter à poser ces questions en amont du 

conseil municipal afin que lõ®lu qui porte le dossier puisse apporter la r®ponse la plus pr®cise possible. 

Les ®l®ments demand®s sont souvent pr®sents dans le dossier et les ®lus nõont pas toujours ce dernier 

avec eux le soir du conseil municipal. Il ne faut pas h®siter ¨ se retourner directement vers lõ®lu en 

charge du dossier ou bien vers Constance TARDIF.  

 

Monsieur Eric PREZELIN demande si ce projet a été budgétisé.  

 

Madame la Maire  précise que cel a é été vu en amont et que si un projet est soumis au conseil 

municipal cõest quõil a d®j¨ ®t® validé  dõun point de vue budg®taire. Le probl¯me actuel se sont les 

délais pour intégrer le programme de rénovation du SIEML, le projet devient donc prioritaire.   

 

Monsieur Jean -Yves CHATILLON demande si le SIEML est lõinterlocuteur comp®tent pour r®aliser les 

travaux dõenfouissement des r®seaux. 

 

Madame la Maire  indique que le SIEML est un syndicat qui a en charge lõ®nergie sur le Maine-et -Loire, 

il sõoccupe de lõaccompagnement en mati¯re ®nerg®tique. Ils ont aussi une mission 

dõaccompagnement, en amont, des municipalit®s pour la r®alisation de diagnostics ®nerg®tiques. A 

titre dõexemple, lors du dernier mandat, des études ont été réalisés sur l es bâtiments communaux. 

Cela a mis en lumi¯re les b©timents ®nergivores et a permis dõestimer les gains produits si la collectivit® 

sõengageait dans la r®novation ®nerg®tique. 

 

Monsieur Jean -Yves CHATILLON demande si le SIEML sõengage sur le montant des économies 

prése nté  dans leurs études.  
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Madame la Maire  indique que le SIEML sõengage mais que cõest ¨ la commune de proc®der aux 

v®rifications. Le SIEML fournit un estimatif des gains. Il nõy a pas lieu de douter de leurs fiabilit®s. Ils sont 

reconnus dans le Maine -et -Loire et accompagne un grand nombre de collectivité s.  

Monsieur Jean -Yves CHATILLON demande si la collectivité peut influer sur  le programme des travaux 

du SIEML. 

 

Madame la Maire  indique que le SIEML est un organisme de conseil qui accompagne les collectivi tés. 

In fine, cõest la collectivit® qui d®cide, en lien avec les pr®conisations du SIEML.  

 

ABSTENTION 0 Dont pouvoir (s) 0 

CONTRE 0 Dont pouvoir (s) 0 

POUR 41 Dont pouvoir (s) 6 

 

5.  

 

« Opérat ion de Revital isat ion de Terr i toire (ORT)  » dans le cadre de lõOPAH- RU 

ð Autor isat ion de s ignature  

 

 

Rapporteur  : Maryline LEZE  

 

Les ORT ont ®t® cr®®es par lõarticle 157 de la loi portant ®volution du logement, de lõam®nagement 

et du numérique (loi Élan) du 23 novembre 2018 et porté par le Ministère de la Cohésion  des territoires 

et des Relations avec les Collectivités territoriales.  La circulaire relative ¨ lõaccompagnement par lõ£tat 

des projets dõam®nagement des territoires du 4 f®vrier 2019 expose le contenu de ce nouvel outil. 

LõORT est un outil cr®® pour mettre en ïuvre un projet territorial durable pour moderniser le parc de 

logements et de locaux commerciaux et artisanaux ainsi que le tissu urbain dõun territoire afin 

dõam®liorer son attractivit®. Il permet de lutter contre la d®vitalisation des centres-villes et vise une 

requalification dõensemble du centre-ville et facilite la rénovation du parc de logements, de locaux 

commerciaux et artisanaux et plus globalement du tissu urbain. LõORT se contractualise par une 

convention entre la communauté de communes, l a ville principale, les aitres communes membres 

volontaires, lõ£tat et ses ®tablissements publics.  

 
Dans le cadre de notre territoire, la communauté de communes des Vallées du Haut Anjou et le Lion 

dõAngers porteront conjointement ce dispositif qui sera ®largi aux communes polarités  : Champigné, 

Châteauneuf -sur-Sarthe (Les Hauts -dõAnjou), Vern-dôAnjou (Erdre-en -Anjou), Miré, Bécon -les-Granits 

et le Louroux -Béconnais (Val -dõErdre-Auxence) . Pour rappel, la CCVHA a déjà réalisé une étude pré -

opérationnelle su r plusieurs volets et a lanc® en 2019 deux dispositifs dõam®lioration de lõhabitat priv® : 

lõOPAH (op®ration programm®e d'am®lioration de lõhabitat) g®n®raliste et lõOPAH-RU (opération 

programmée d'amélioration de l'habitat ð rénovation urbaine)  multisites. La commune des Hauts -

dõAnjou sõest d®j¨ engag® dans le cadre de lõOPAH-RU, par délibérations en octobre 2019 et mars 

2020, qui deviendra le volet habitat de lõORT. La dur®e de la convention ORT est fix®e ¨ 5 ans 

minimum.  

 

LõORT permettra  ¨ la commune dõacc®der au dispositif Denormandie dans lõancien, cõest ¨ dire quõ¨ 

lõachat dõun bien, faire 25% du co¾t dõachat en travaux de r®habilitation permettra dõobtenir une 

d®duction fiscale jusquõ¨ 21% du co¾t total et louer ¨ tarif abordable jusqu'¨ 12 ans (baisse sur le 

montant de lõimp¹t) ; 

 

Le conseil municipal est invité à  

Ĕ Sõengager dans une d®marche de contractualisation dans le cadre dõune op®ration de 

revitalisation du territoire  ;  

Ĕ Autoriser Madame la Maire, Maryline LÉZÉ ou son représentant, à signer tout document 

n®cessaire ¨ lõex®cution de la pr®sente d®lib®ration. 

 

Madame la Maire  pr®cise que dans le cadre de lõOPAH, un animateur est ¨ la disposition des 

habitants pour aider à monter les dossiers. Il est disponible sur rendez -vous à la Maison  de Services au 

Public (MSAP) de Châteauneuf -sur-Sarthe. Elle invite également les élus à communiquer sur le sujet.  
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ABSTENTION 0 Dont pouvoir (s) 0 

CONTRE 0 Dont pouvoir (s) 0 

POUR 41 Dont pouvoir (s) 6 

 

 

6.  

 

Constat  de la  désaf fectat ion du domaine publ ic ð Commune déléguée de 

Châteauneuf - sur- Sar the  

 

 

Rapporteur  : Marc -Antoine DRIANCOURT 

 

Par délibération en date du 03 mars 2020, la commune des Hauts -dõAnjou a acté le principe du 

déclassement de la voirie située aux abords de la future école St Joseph à Châteauneuf -sur-Sarthe.  

 

 
 

Ce d®classement sõinscrit dans le projet de cession au profit de lõAssociation S®ronessienne 

dõ£ducation populaire (ASEP) propri®taire de lõ®cole Saint Joseph.  Dans le cadre de la cession de 

cet ensemble, il convient de proc®der au d®classement dõune partie du terrain situ®e ¨ lõentr®e du 

bassin de r®tention et le long du lotissement. Cette partie est pr®c®d®e dõune voie dõacc¯s non 

bitumée donnant sur le bassin de rétention et ne desservant aucune habitation. La partie à déclasser 

comprend un faible lin®aire de cette voie dõacc¯s avec un lin®aire dõespace vert le long de la maison 

dõhabitation situ®e 1 all®e de la Tour. 

 
Le conseil  municipal est invité à  

Ĕ Constater la désaffectation de la partie identifiée ci -dessus ;  

Ĕ Acter le déclassement de la parcelle identifiée ci -dessus ; 

Ĕ Autoriser  Madame la Maire, Ma ryline LÉZÉ ou son représentant, à  signer tout document 

n®cessaire ¨ lõex®cution de la présente délibération.  

 

Monsieur Marc -Antoine DRIANCOURT souhaite rappeler la genèse de ce projet. La commune 

déléguée de Châteauneuf -sur-Sarthe dispose dõune ®cole publique et dõune ®cole priv®e. Cette 
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dernier, lõ®cole Saint Joseph, est situ®e face ¨ lõ®glise dans un b©timent qui est v®tuste. Depuis 

plusieurs ann®es, lõASEP (Association S®ronessienne dõ£ducation populaire) souhaite d®placer lõ®cole. 

Ils ont fait le choix de regrouper sur un m°me p¹le, le coll¯ge priv® et lõ®cole priv®e. Lors du conseil 

municipal de mars 2020, il a ®t® act® le principe de la cession de la parcelle au profit de lõASEP. 

Aujourdõhui, il y a besoin de trois d®lib®rations suppl®mentaires :  

¶ Le constat du d®classement dõune parcelle du domaine public routier de la commune, afin 

de pouvoir la c®der ¨ lõASEP ; 

¶ La cession au prix de 6  000 euros net vendeur de lõensemble des parcelles n®cessaires pour 

permettre la réalisation des cheminements et du parking des enseignants  ; 

¶ La mise en place de servitudes de passage sur les parcelles c®d®es pour permettre lõacc¯s 

aux infrastructures à la  commune et à la communauté de communes mais également de 

permettre aux randonneurs d õemprunter les sentiers du Margas et des Varennes.   

 

Mon sieur Jean -Yves LAURIOU demande pourquoi il y a deux fois la même délibération, à savoir le 

d®classement dõune parcelle au profit de lõASEP. Ce point a d®j¨ ®t® tranch® en mars 2020. 

 

Monsieur Marc -Antoine DRIANCOURT indique quõil ®tait n®cessaire dõavoir deux délibérations  :  

¶ Celle de mars 2020 permettait dõengager la proc®dure de d®classement. 

¶ Celle dõaujourdõhui permet de constater la d®saffection effective de cette parcelle.  

 

Monsieur Jean -Yves LAURIOU indique que sur le panneau apposé sur le lieu de l a future construction, 

il est indiqu® quõil y a 3 000 m2 à acquérir. Est -ce que cela correspond au parking et au 

cheminement  ? 

 

Monsieur Marc -Antoine DRIANCOURT confirme quõil sõagit bien du parking des enseignants et des 

cheminements.  

 

Monsieur Jean -Yves LAURIOU demande pourquoi la collectivité a accordé un permis de construire 

alors m°me que le demandeur nõ®tait pas propri®taire de lõint®gralit® de la parcelle.  

 

Monsieur Marc -Antoine DRIANCOURT indique que le permis de construire a été déposé après avis  du 

SDIS concernant les cheminements. Ce dernier a donn® son accord pour que lõ®cole soit construite 

sur ce site.  

 

Madame la Maire  indique que les contours définitifs de ce projet ont été actés suite à plusieurs 

r®unions avec lõASEP, alors m°me que le terrain o½ est construite  lõ®cole leur appartient. A partir du 

moment o½ il est act® que lõ®cole sõinstallera sur ce terrain appartenant ¨ lõASEP, la commune doit 

prendre un rôle de facilitateur pour permettre la réalisation de ce projet qui permettra un plus grand 

confort pour les enseignants et les enfants de la commune. De plus, le projet a été retardé de deux 

mois et demi en raison d e la pandémie et du confinement.  

 

Monsieur Jean -Yves LAURIOU pr®cise quõil ne remet pas en cause le fait que la commune prenne le 

r¹le de facilitateur mais il souhaite rappeler que le projet dõam®nagement des acc¯s nõa jamais ®t® 

discuté avec les élus.  

 

Monsieur Marc -Antoine DRIANCOURT rappelle que ce point a été discuté en conseil et que le projet 

présenté ce soir correspond aux besoins des utilisateurs.  

 

Monsieur Jean -Yves LAURIOU tient à souligner qu e le découpage fait et présenté  intègre le mat 

dõ®clairage ¨ lõangle du terrain de football ainsi que lõensemble des r®seaux. 

 

Monsieur Marc -Antoine DRIANCOURT pr®cise que les r®seaux sont g®r®s par la CCVHA, cõest pourquoi 

une servitude de passage sera instituée.  

 

Madame la Maire  rappelle que la commune se doit dõ°tre facilitatrice dans ce projet pour le confort 

des usagers et leur sécurité . Cette solution , validée par les utilisateurs,  permet un aménagement 

rapide et efficace.  
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ABSTENTION 0 Dont pouvoir (s) 0 

CONTRE 0 Dont pouvoir (s) 0 

POUR 41 Dont pouvoir (s) 6 

 

 

7.  

 

Cession des parcel les ð Commune déléguée de Châteauneuf - sur- Sarthe  

 

 

Rapporteur  : Marc -Antoine DRIANCOURT 

 

Lõensemble foncier identifi® pr®c®demment va °tre c®d® ¨ lõASEP dans le cadre de la construction 

de la nouvelle école Saint Joseph à Châteauneuf -sur-Sarthe pour lõam®nagement dõun 

cheminement et dõun parking d®di® exclusivement ¨ lõ®cole.  

 

 
 

Il a été convenu que la cession se ferait au prix de 6  000 û net vendeur.  

 

Le service des domaines a été sollicité et a estimé dans son avis en date du 17 juin 2020 la valeur 

vénale du terrain à  :  

- 1û/mİ pour la partie en zone N  

- 10û/mİ pour la partie en zone UE 

 

Le Conseil municipal est appel® ¨ se prononcer sur la cession de lõensemble de terrain identifi® pour 

un montant de 6  000 û.  

 

Le conseil municipal est invité à   

Ĕ Céder les parcelles cadastrées n° AI 365 et AI 488 au prix de 6  000 û net vendeur ;  

Ĕ Autoriser Madame la Maire, Maryline LÉZÉ ou son représentant, à signer tout document 

n®cessaire ¨ lõex®cution de la pr®sente d®lib®ration. 
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Madame la Maire  indique que la cession présentée ce soir est la conclusion de plusieurs discussions 

avec lõASEP. Le lin®aire c®d® pour permettre lõacc¯s ¨ lõ®cole a ®t® r®duit.  

 

ABSTENTION 0 Dont pouvoir (s) 0 

CONTRE 1 Dont pouvoir (s) 0 

POUR 40 Dont pouvoir (s) 6 

 

8.  

 

Mise en place de servi tudes de passage ð Commune déléguée de 

Châteauneuf - sur- Sar the  

 

 

Rapporteur  : Marc -Antoine DRIANCOURT 

 

Dans la cadre de la cession de terrain évoquée précédemment, il convient de mettre en place une 

servitude de passage au profit de la commune afin de permettre lõacc¯s au bassin de r®tention. Une 

servitude de passage est également à  pr®voir dans lõacte notari® au profit de la communaut® de 

communes des Vallées du Haut -Anjou.  Par ailleurs, il apparait n®cessaire de s®curiser lõacc¯s au 

bassin de rétention ainsi que de la voirie le longeant. Cette sécurisation sera mise à la charge de  

lõacqu®reur.  
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Ce cheminement pr®vu pour lõ®cole est sur lõemprise du sentier p®destre du Margas, comme identifi® 

au plan ci -dessous. Ainsi, cette servitude de passage doit °tre ®tablie sur lõensemble du cheminement 

du sentier afin doit prendre en compte le passage de la commune pour lõentretien du bassin de 

rétention, la présence de canalisations (à confirmer ð servitude au profit de la CCVHA) et le passage 

des randonneurs empruntant le chemin de Margas.  

 

 
 

 

Le conseil municipal est invité à  

Ĕ Autoriser la mise en place de servitudes de passage au profit de la commune, de la 

Communauté de Communes des Vallées du Haut -Anjou et des utilisateurs des chemins 

pédestres  ;  

Ĕ Autoriser Madame la Maire, Maryline LÉZÉ ou son représentant, à signer tout doc ument 

n®cessaire ¨ lõex®cution de la pr®sente d®lib®ration. 

 

ABSTENTION 0 Dont pouvoir (s) 0 

CONTRE 1 Dont pouvoir (s) 0 

POUR 40 Dont pouvoir (s) 6 

 

 

9.  

 

Modif icat ion de dro i t  commun n°03 du PLU de la  commune déléguée de 

Châteauneuf - sur- Sar the  

 

 

Rapporteur  : Maryline LEZE  

 

La commune déléguée de Châteauneuf -sur-Sarthe a initié une procédure de révision de son Plan 

Local dõUrbanisme. La collectivit® est accompagn®e par le cabinet URBA OUEST CONSEIL, recrut® en 

2019 suite au départ à la retraite de  la gérante du cabinet précédent ECCE TERRA.  

 

La révision du PLU est effectuée en lien avec la Communauté de Communes des Vallées du Haut -

Anjou (CCVHA) concernant la présence de gens du voyage sur le territoire. En effet, quelques foyers 
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ont décidé de se s®dentaris®s sur lõaire dõaccueil, limitant ainsi son utilisation premi¯re. Sous lõimpulsion 

de la Préfecture il convient de libérer cet emplacement situé sur la RD 859.  

 

 

 
 

 

Ainsi, la CCVHA, compétente en la matière, souhaite permettre à ces familles de  b®n®ficier dõun 

nouveau lieu avec des habitations adaptées. En accord avec ces familles, a été identifié le terrain 

appartenant à VINCI CONSTRUCTION TERASSEMENT (RD 108) afin de permettre leur installation. 

Cependant, le PLU actuellement opposable ne perm et pas ce projet, il convient donc de le réviser.  

 

 


